



Stadt Sulzburg

**Beratungsvorlage für die öffentliche GR-Sitzung
am 04. März 2021**

Nr. 17/ 2021

TOP III / 4 Entwurf Nahverkehrsplan 2021 des Zweckverbands Regio-Nahverkehr

Freiburg (ZRF)

Anhörung der Kommunen

a) Information über die in der Arbeitsgruppe erarbeiteten Ergebnisse

b) Beschluss über die Formulierung der Stellungnahme der Stadt

Sulzburg zum Nahverkehrsplan

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt, im Rahmen der Anhörung der Kommunen über den Entwurf des vom Zweckverband Regio-Nahverkehr Freiburg (ZFR) vorgelegten Entwurfs eines Nahverkehrsplans, die in der Sitzung vorgestellte vorgezogene Stellungnahme abzugeben.

Sachverhalt/Begründung:

Bereits in der letzten Gemeinderatssitzung vom 4.02.2021 wurde über den 2. Entwurf eines Nahverkehrsplans ÖPNV, der vom Zweckverband Regio-Nahverkehr Freiburg (ZFR) vorgelegt wurde, berichtet.

Zentrale Neuerung des Entwurfs ist, dass künftig keine Ringverbindung mehr existieren soll, die auch die Ortsteile Sulzburg und Laufen verbindet.

Nach dem Entwurf soll künftig

- eine Ost- / West- Verbindung zwischen Sulzburg und Heitersheim (Linie 620) und

- eine Nord- / Südverbindung zwischen Müllheim und Staufen (Linie 460) bestehen.

Die Verbindung vom Kernort Sulzburg über Ballrechten-Dottingen nach Heitersheim (Bahnhof) soll künftig von 6 Uhr bis 24 Uhr im Stundentakt fahren. Am Wochenende soll morgens eine Fahrt reduziert angeboten werden.

Bei der Verbindung Müllheim – Staufen wurde im 2. Anhörungsentwurf auf die Forderung der Stadt eingegangen und eine Innerortsverbindung mit in den Fahrplan aufgenommen.

Allerdings wurde die Linie von einer Vernetzungslinie mit ca. 12 Fahrten auch an Wochenenden und Feiertagen auf eine Erschließungslinie mit nur ca. 8 Fahrten nur an Schultagen herabgestuft. Das Angebot der Innerortsverbindung entspricht dem der Schülerverbindung.

In einer Arbeitsgruppe, die aus Gemeinderäten, Verwaltungsmitarbeitern, Experten und Fachkundigen BürgerInnen besteht, wurde ein Entwurf für eine Stellungnahme erarbeitet.

Die zur Entscheidung stehende Stellungnahme erhalten Sie als Anlage zu dieser Vorlage.

Kernforderung der Stellungnahme sind

- Höhere Taktung auf der Linie Staufen – Müllheim (Vernetzungslinie)
- gute Innerortsverbindung zwischen Sulzburg und Laufen
- Mindestens Anfahrt des Kreisel Sulzburg / Fa. HEKATRON auf der Linie 460
- Gute Umstiegsverbindungen

Die Kommunen wurden aufgefordert bis zum 31.3.2021 im Rahmen der Anhörung zu dem Nahverkehrsplan ÖPNV eine Stellungnahme abzugeben.

Im Zusammenhang mit der Thematik Innerortsverbindung wird auch auf die vom Gemeinderat Friedhelm Engler aufgeworfene Thematik „Mitfahrbänke“ – siehe Anlage - verwiesen.

Weitere Erläuterungen erfolgen in der Sitzung.

Sulzburg, den 24. Februar 2021



Dirk Blens
Bürgermeister